

Änderungen im ONKO-KISS Erfassungsprotokoll, Stand Dezember 2010

Änderung 1

Ab 1.1.2011 ändert sich die Definition der durch Labor bestätigten Sepsis. Analog zur Erfassung in allen anderen KISS-Modulen wird folgender Teil der Definition ersatzlos gestrichen:

„ein gewöhnlicher Hautkeim wurde in Blutkulturen** bei einem Patienten mit intravasulärem Fremdkörper isoliert und Arzt beginnt*** eine entsprechende antimikrobielle Therapie“.*

** z.B. Koagulase negative Staphylokokken, Corynebakterien oder Propionibakterien*

*** Nachweis eines Hautkeims in einer oder mehreren Blutkultur(en), die zur gleichen Zeit entnommen wurden*

**** respektive „führt fort „*

Die Referenzdaten für die Sepsis werden deshalb ab Beginn 2011 neu berechnet, so dass sie ausschließlich Sepsisfälle, die nach den neuen Definitionen erfasst wurden, einschließen.

Änderung 2

Die zusätzliche Erfassung der Antibiotikatherapie, die ab Juli 2010 erfolgen sollte, wurde im November 2010 gestoppt, weil der Arbeitsaufwand zu groß war. Der folgende Passus wurde gelöscht.

7.3 Erfassung von Antibiotikatherapie (ab 07/2010)

Ab Juli 2010 wird die Antibiotikatherapie während der Neutropeniephasen auf einem Extrabogen erfasst und an das IUK gefaxt. Auf dem Bogen wird das ONKO-KISS Modul, die ID des Patienten in webKess und ab wann der Patient neutropen war notiert. Dabei werden auch diejenigen Antibiotika erfasst, die bereits vor der Neutropeniephase angesetzt wurden, aber bei Beginn der Neutropeniephase noch gegeben wurden. Es werden jeweils der Name des Medikaments und der Zeitraum der Gabe erfasst. Dieser Bogen per Fax an das IUK in Freiburg geschickt. Die Daten werden vom IUK in einer Datenbank erfasst und ausgewertet.